

Crece bloque priista opositor a reforma

De los 71 diputados del PRI, 22 rechazan la iniciativa eléctrica, lo cual pone en aprietos a Morena, que necesita mayoría calificada para que sea aprobada

ANTONIO LÓPEZ CRUZ
—nacion@eluniversal.com.mx

Tras los señalamientos de Morena contra el PRI en la arena electoral y de imponer la aplanadora legislativa para aprobar el presupuesto 2022, en la bancada priista en la Cámara de Diputados crece el rechazo a la iniciativa presidencial de reforma constitucional en el sector eléctrico.

A los 16 legisladores priistas que a principios de octubre advirtieron que rechazarán en sus términos la propuesta se sumaron otros seis, ante "la cerrazón" morenista para no mover una coma a las iniciativas del Ejecutivo, por lo que ahora son 22 los que alejan a Morena de la consolidación de esta reforma.

Se trata de los diputados Carolina Vieggianno, Cynthia López, Yolanda de la Torre, Eufrosina Cruz,

333

VOTOS se requieren para avalar una reforma constitucional.

Karla Ayala y Brasil Alberto Acosta, que se suman al rechazo, en sus términos, al plan eléctrico y a la que han adelantado su negativa los diputados federales priistas de Coahuila y Nuevo León, además de los legisladores José Yunes Zorrilla y Laura Barrera.

Por ser esta una reforma constitucional se requiere mayoría calificada de 333 votos; Morena y sus aliados suman 277, por lo que faltarían 56 sufragios que podría obtener el PRI, que tiene 71 legisladores, pero 22 la rechazan.

| **NACIÓN** | **A6**

IMAGEN DEL DÍA

VUELVEN LAS FILAS PARA CRUZAR A EU



Tijuana.— A unos días de la reapertura de las garitas para entrar a Estados Unidos se formaron largas filas de automóviles. Y es que los mexicanos que viven en la frontera aprovecharon el feriado, pero no contaban con que la espera les llevaría varias horas.

ESPECTÁCULOS



STREAMING SE ABRE A COREA DEL SUR
Las miradas están en las producciones del país asiático y los realizadores de Dr. Brain esperan ser parte del auge. | **A26** |

CORTESA

Ministro propone anular ampliación de mandato en Corte

Hoy se discute el proyecto que señala la inconstitucionalidad del artículo transitorio



PROYECTO DEL MINISTRO JOSÉ FERNANDO FRANCO GONZÁLEZ SALAS

"El transitorio prevé una reelección de facto, pues se designa a los mismos funcionarios por un nuevo periodo"

DIANA LASTIRI
—nacion@eluniversal.com.mx

El ministro José Fernando Franco González Salas propondrá al pleno de la Suprema Corte de Justicia declarar inconstitucional la ampliación del mandato del ministro presidente, Arturo Zaldívar, porque constituye una reelección de facto.

Hoy se prevé que se debatan las acciones de inconstitucionalidad tramitadas por diputados y senadores de la oposición contra el artículo 13 transitorio de la reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, que amplía el mandato del mi-

nistro presidente y de los actuales consejeros de la Judicatura. Franco González Salas plantea que, aunque no se violó el procedimiento legislativo para la aprobación de este artículo, si es inválido porque contraviene la Constitución.

| **NACIÓN** | **A4**

ENTREVISTA EDUARDO CLARK GARCÍA DOBARGANES

Director General de Gobierno Digital de la ADIP

"ESTAMOS PREPARADOS PARA UNA CUARTA OLA DE COVID"

JOHANA ROBLES
—metropoli@eluniversal.com.mx

Hace un año en la Ciudad de México comenzó la segunda ola por Covid-19; ahora, el director General de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), Eduardo Clark García Dobarganes, comenta que si bien no se puede descartar una cuarta ola, la capital del país está en un mejor lugar para afrontarla por el alto nivel de vacunación registrado, y que la pandemia está en mínimos históricos de hospitalizaciones y positividad.

| **METRÓPOLI** | **A14**



"Cuando tienes muy poquitos [casos], no es que no va a pasar nada, pero tienes más tiempo para atajar y cortar la transmisión"

ALERTA MUNDIAL COVID-19 EN MÉXICO

3,846,508 CASOS CONFIRMADOS **291,204 MUERTOS**

OPINIÓN

NACIÓN

- A7 Roberto Rock
- A8 Carlos Loreti de Mola
- A9 Valeria Moy
- A12 Luis Cárdenas
- A13 Salvador García Soto
- A20 Carla Humphrey
- A20 José Ramón Cossío
- A21 Layda Negrete
- A21 Alberto Aziz Nassif
- A21 José Woldenberg

HÉCTOR DE MAULEÓN

"Más muertos y deterioro de los derechos humanos deberían llamar al Presidente a rectificar el camino de la militarización"

| **IASI**

\$21.03
DÓLAR AL MENUEDO



CULTURA



Sospechan de tres por robo a Poniatowska

Tres sujetos aparecen en videos de vigilancia rondando el área el pasado domingo, cuando la casa de la autora fue robada mientras ella no estaba. | **A31** |

UD



El Tricolor busca no terminar congelado

La Selección juega su último partido oficial del año. Visita a Canadá, con temperaturas bajo cero y obligada a ganar. | **B1** |



GRANIZADA SORPRENDE A LOS POBLANOS

Puebla.— Las calles del Centro Histórico de Puebla se pintaron de blanco por el granizo que cayó el domingo. Mientras los adultos que cazaban ofertas por El Buen Fin tuvieron que buscar dónde resguardarse, los niños se divirtieron jugando con el hielo.

Jóvenes, rezagados en recuperación del empleo

RUBÉN MIGUELES
—ruben.miguel@eluniversal.com.mx

A pesar de que el mes pasado se recuperó el nivel general de empleo formal en el país previo a la pandemia de Covid-19, el segmento de jóvenes menores de 30 años permanece rezagado, de acuerdo con cifras del IMSS.

Al cierre de octubre había 6 millones 493 mil 523 plazas registradas ante el instituto para ese segmento de la población, es decir, un déficit de 89 mil 286 o 1.4% por debajo de los puestos existentes en febrero del año anterior.

| **CARTERA** | **A25**